

visuelles (films, radiodiffusion et télévision) et d'articles d'exposition. Ils sont complétés par un Programme de visites dans le cadre duquel des journalistes et des publicistes étrangers sont invités à venir au Canada assister à des séances de documentation et participer aux voyages d'information que l'on organise à leur intention.

Pour réaliser ces programmes, tout un éventail de matériel est mis à la disposition de nos missions auxquelles incombe le travail d'information à l'étranger. Parmi les services d'information que les missions canadiennes offrent habituellement, citons entre autres la distribution et la projection de films, les programmes spéciaux dits Semaines du Canada, la diffusion de publications, les discours prononcés, les projets de radiodiffusion et de télévision, l'organisation d'expositions et le choix des visiteurs étrangers.

Nos programmes et moyens auxiliaires d'information visent essentiellement à renseigner d'autres peuples sur les multiples aspects de la vie et de l'activité canadiennes. Ces informations de caractère général sont complétées, en outre, par des projets spéciaux visant des objectifs plus précis. Ces derniers sont souvent réalisés en coopération avec d'autres ministères et organismes de l'État.

En 1972, un certain nombre de projets spéciaux ont été entrepris par le Ministère, soit individuellement soit conjointement avec d'autres ministères et organismes canadiens. Ainsi, le Ministère a inauguré durant l'année un important programme de dons de livres canadiens aux écoles secondaires des États-Unis, grâce auquel 200 écoles secondaires américaines ont reçu chacune une collection de 100 livres canadiens. L'objet de ce programme est d'encourager aux États-Unis l'implantation d'études canadiennes au niveau secondaire. Par ailleurs, le Ministère a joué un rôle considérable dans la participation du Gouvernement canadien à divers secteurs d'activité, notamment la Foire de Pékin, le tournoi de hockey Canada-URSS, la Troisième Foire commerciale d'Asie, une importante visite navale en Australie et de nombreux programmes présentant la Semaine du Canada dans différents pays.

Grâce aux incomparables documentaires de l'Office national du Film, les cinémathèques des missions cana-

diennes ont vu augmenter encore leur clientèle non commerciale. Pour la première fois, le Ministère a aussi parrainé et réalisé de concert avec l'ONF un film spécialement conçu pour ses programmes d'information. L'accueil favorable réservé à ce film a été fort encourageant.

En vue d'atteindre un plus vaste public au moyen de ses expositions, le Ministère a commandé à Information-Canada (Expositions) une exposition flottante qui a voyagé avec beaucoup de succès, sur une péniche spécialement aménagée, le long des canaux et des voies navigables de France, de Belgique et des Pays-Bas. D'autres expositions ont été conçues pour répondre aux besoins découlant de circonstances spéciales, comme l'Exposition de l'environnement présentée dans le cadre de la Conférence de Stockholm (ONU). Au cours de l'année, des expositions de photos artistiques ont contribué à la réalisation d'objectifs d'information plus généraux en Europe, en Amérique latine et en Australasie.

Vers la fin de l'année, une étude approfondie fut amorcée en vue de préciser les voies et moyens susceptibles d'améliorer les services d'information du Canada à l'étranger. Les missions canadiennes ainsi que l'administration centrale ont collaboré à cette œuvre utile. En se fondant sur le travail déjà accompli au cours des ans, l'étude a proposé de nouveaux moyens grâce auxquels on pourrait réaliser encore mieux les objectifs d'information du Ministère.

Relations avec les universités

C'est au Bureau des affaires publiques qu'il incombe aussi de coordonner et d'encourager les relations du Ministère avec le corps universitaire canadien, ainsi qu'avec les organisations qui s'intéressent à l'étude et à la discussion de nos relations internationales et à l'élaboration de notre politique étrangère. L'objectif est d'établir et de développer une voie de communication entre les fonctionnaires chargés de l'application de la politique étrangère et les universitaires qu'intéressent les nombreuses questions d'analyse politique.

En pratique, cela consiste à intensifier les échanges d'idées entre le gouvernement et le corps universitaire. Dans certains cas, on a donc envoyé des agents du